
（令和6年6月24日現在）

発言通告（一般質問）要旨 
 

（※印は指定答弁者） 

 

１ 川村 よしと （啓誠会） 

 

(１) 内部経費適正化によるコスト削減支援業務について 

     ア 事業実施に至った経緯 

 

 

     イ アウトプットに対する評価 

 

 

(２) 職員採用について 

     ア 採用計画 

 

 

     イ 筆記試験 

 

 

 (３) 西宮市女性デジタル人材育成プロジェクトについて 

     ア 目的と経緯 

 

 

     イ 現状と今後の展開 

 

 

 (４) 総合コールセンターとＦＡＱサイトの充実について 

     ア 施政方針との整合性 

 

 

     イ 具体的な取り組みと今後の方針 

 

 

 

 

           ※(１) 、(４)については市長 



２ 庄本 けんじ （日本共産党西宮市会議員団） 

 

 (１) 保育所の待機児童対策について 

     ア 保育所の待機児童問題の深刻な事態に対する市長の認識を問うとともに、どの

ような方法で待機児童の解消をめざすのか 

 

 

 

 

 

 

 

イ 市長の公約である「待機児童ゼロ」という目標の範囲について 

 

 

 

 

 

 

 

 (２) 西宮市幼児教育・保育のあり方について 

     ア 保育所待機児童対策と矛盾する「西宮市幼児教育・保育のあり方」について 

 

 

 

 

 

 

 

イ 西宮市域８ブロックごとの待機児童数の把握 

 

 

 

 

 

 

 

 



３ 村上 ひろし （あなたの声を市政に！） 

 

 (１) ＰＴＡ関連 

     ア ＰＴＡのあり方を検討する時期に来ているのではないか？ 

 

 

 

 

 (２) カーボンクレジットについて 

     ア カーボンニュートラルを目指す取り組みの中でカーボンクレジット化でお金を

つくりだせないか 

 

 

 

 

 (３) 市民のマナーについての広報 

     ア 犬猫飼育のマナー 

 

 

 

 

     イ 自転車の走行マナー 

 

 

 

 

     ウ 横断歩道での車のマナー 

 

 

 

 

 (４) 市民葬について 

     ア お金のかからない葬儀は可能か？ 

 

 

 

 

                       



４ 渡辺 けんじろう （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) 学校における働き方改革について 

     ア 教育長の見解 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (２) 西宮市財政構造改善基本方針について 

     ア 歳入増の取組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 人事制度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      ※(１)については教育長 



５ 佐野 ひろみ （あなたの声を市政に！） 

 

 (１) 女性の住まいの権利を保障する住宅政策を 

     ア 女性優先枠の設置 

 

 

   イ 女性棟の導入 

 

 

 (２) 児童生徒と教員に繋がるタブレットを 

     ア タブレットの修理台数と修理に要した日数 

 

 

   イ 学校及び家庭の利用環境についての調査 

 

 

 (３) 新型コロナワクチンの情報提供 

     ア 死亡事例の情報提供 

 

 

   イ 接種歴の保存期間の延長 

 

 

 (４) 職員の定員を確保し業務を押し付けない市政を 

     ア 業務量の算定について 

 

 

   イ 新しいメンタルヘルス対策 

 

 

   ウ 病気休職者に対する産業医面談 

 

 

 

 

 

 

                       



６ 河崎 はじめ （市民クラブ） 

 

 (１) 防犯カメラについて 

     ア 今後の体制、規模、方向性等に対する考え方。 

 

 

 

 

 

 

 

 (２) 公契約条例について 

     ア 校門警備の委託契約に見られる問題点から現状に対する改善策の考察。 

 

 

 

 

 

 

 

 (３) ゼロカーボンシティー 

     ア 太陽光発電について 

 

 

 

 

 

 

 

     イ ペロブスカイトについて 

 

 

 

 

 

 

 

                       



７ 宮本 けいこ （市民クラブ） 

 

 (１) 熱中症対策について 

     ア 改正気候変動適応法により熱中症対策が一層推進されると考えるが、クーリン 

グシェルターの設置・活用は 

 

     イ クールシェアスポット（涼みどころ・休みどころ）の取り組みについて 

 

     ウ 市施設空きスペースの夏休み期間中の自習室開放 

 

     エ 給水スポットの現状と今後 

 

 (２) 留守家庭児童育成センターについて 

     ア 待機児童の今後の見通しと対応 

 

     イ 気象警報発表時の開所について 

 

     ウ 質の向上 

 

 (３) こども誰でも通園制度について 

     ア 保育所の待機児童が多い中でのこども誰でも通園制度についての市の考え 

 

 (４) オストメイトについて 

     ア 約３０年間据え置かれているストーマ装具の給付基準額の見直し 

 

     イ オストメイトに対応した災害時の避難所用トイレについて 

 

     ウ 外出・老後の不安について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       



８ ありめ こうへい （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) 西宮型部活動地域移行について 

     ア 地域クラブ活動の受け入れ体制 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 新たなスポーツクラブや文化・芸術クラブの創設 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       

                       



９ 三好 さつき （日本共産党西宮市会議員団） 

 

 (１) 難聴高齢者の早期発見、補聴器購入費用助成制度について 

     ア 「聞こえのフレイル予防」の取り組みの状況、課題と今後の予定 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 補聴器購入費用助成制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 (２) 熱中症対策について 

     ア 地域の中で涼める場所の確保や冷水器の設置 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 生活保護世帯への夏季加算新設 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       



１０ 菅野 雅一 （会派・ぜんしん） 

 

 (１) 財政構造改善について 

     ア 石井登志郎市長の発言について 

 

 

 

 

     イ 財政状況の認識と今後の見通しについて 

 

 

 

 

 (２) コンサルティング業務について 

     ア 内部経費適正化によるコスト削減支援業務について 

 

 

 

 

     イ コンサルティング業務の費用削減について 

 

 

 

 

 (３) 名神湾岸連絡線について 

     ア 地元への丁寧な説明について 

 

 

 

 

     イ 阪神高速３号神戸線の大阪方面と阪神高速５号湾岸線の大阪方面の接続につい 

    て 

 

 

 

 

 

  



１１ 松山 かつのり （公明党議員団） 

 

 (１) 鳴尾浜臨海公園海づり広場について 

     ア 利用者目線に立った利用環境について 

 

 

 

 

 (２) 保健行政について 

     ア 西宮市健康ポイント事業について 

 

 

 

 

 (３) 投票所の変遷について 

     ア 投票所の変遷について 

 

 

 

 

 (４) 上水道事業について 

     ア 上水道事業について 

 

 

 

 

イ スマートメーターについて 

 

 

 

 

 (５) 環境行政について 

     ア にこやか収集について 

 

 

 

 

  



１２ 前田 しゅうじ （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) 植栽管理・除草における業務委託について 

     ア 植栽管理・除草に対する「急いでほしい」という要望について 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 取り抜け方式について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (２) 選挙時の啓発、投票率を上げる取組について 

     ア 啓発について 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 投票率を上げるための取組について 

 

 

 

 

 

 

 

  



１３ 一色 風子 （無所属） 

 

 (１) 西宮市における子ども・子育て支援策 

     ア 小規模保育所について                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ 公立認定こども園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウ 育成センターについて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



１４ 前島 のぶなが （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) 内部経費適正化によるコスト削減支援業務の効果検証について 

     ア 見直し対象事業について 

 

 

 

 

     イ 効果額の算出方法について 

 

 

 

 

ウ 見直し業務の効果検証について 

 

 

 

 

エ 今後の取り組みについて 

 

 

 

 

 (２) 図書館における来館困難者に対するサービスの拡充について 

     ア 来館困難者に対する図書の宅配サービスの拡充について 

 

 

 

 

     イ 市民が本に触れ、楽しみ、学ぶ機会の確保の観点から子育て世代や高齢者に対

する図書館サービスの拡充について 

 

 

 

 

 

  



１５ 多田 裕 （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) 市民交流センターと大学交流センターの再編について 

     ア 再編の進め方 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 今後の方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



１６ 森 けんと （無所属） 

 

 (１) 防災に関する課題と取り組みについて 

     ア 自主防災組織の強化について      

 

 

 

イ 防災計画について 

 

 

 

ウ 防災基金について 

 

 

 

エ 災害時のドローンの活用について 

 

 

 

オ 避難所運営委員会について 

 

 

 

カ 有事の際の屋外広告物の対応について 

 

 

 

 (２) 動物愛護について 

     ア 本市の現在の取り組みについて 

 

 

 

イ 今後の取り組みについて 

 

  



１７ よつや 薫 （あなたの声を市政に！） 

 

 (１) 大阪万博・ＩＲカジノについて 

     ア 兵庫県による小中高生の大阪万博無料招待 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     イ ギャンブル依存症対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (２) 市民交流センターについて 

     ア 市民交流センター 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



１８ 坂本 龍佑 （啓誠会） 

 

 (１) 西宮市の人口政策について 

     ア 人口推計と封鎖人口の差による必要な社会増数 

イ 社会増に向けた取り組みについて 

ウ 近隣他市への流出について 

エ 人口減少地域への対応について 

 

 (２) 用途地域等の都市計画の適正な見直しについて 

     ア 中津浜線の用途地域 

イ 第一種低層住居専用地域かつ風致地区の建蔽率 

ウ 船坂地区の用途地域 

 

 (３) 会計年度任用職員について 

     ア 会計年度任用職員Ａの能力実証について 

イ 会計年度任用職員の公募を行わないことの妥当性について 

ウ 会計年度任用職員の正規職員への登用について 

 

 (４) 学校の自主性について 

     ア 学校に求められる必要な独自性について 

イ 地域団体との協業について 

ウ 学校間の情報共有について 

 

 (５) 西宮市立中央病院の跡地活用について 

     ア 高齢者福祉ゾーンについて 

イ 誘致する病院に必要な機能や面積について 

 

 (６) すこやかケア西宮の建物無償譲渡について 

     ア 無償譲渡という結論に至った経緯 

イ 老人保健施設を特別養護老人ホームへの転用の検討について 

ウ 不動産鑑定を行わない理由について 

エ 公募しない理由について 

 

 

 

 

  



１９ 大川原 成彦 （公明党議員団） 

 

 (１) 市民交流センターと大学交流センターの再編 

     ア 当案件が選択された理由 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 地域住民の要望にどう応えるか 

 

 

 

 

 

 

 

 (２) 甲武橋歩道の安全対策 

     ア 国の動向 

 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 周辺整備 

 

 

 

 

 

 

 

  



２０ しげひさ 大学 （公明党議員団） 

 

 (１) リンパ浮腫について 

     ア 市立中央病院におけるリンパ浮腫外来について        

 

 

 

 

   イ 統合新病院におけるリンパ浮腫の専門医師、看護師の育成について 

 

 

 

 

 (２) おたふく風邪ワクチンについて 

     ア 定期接種化に向けた取り組みについて 

 

 

 

 

 (３) 友好都市（奄美市）との文化交流促進について 

     ア 物産展などを通した奄美との交流促進事業について                               

 

 

 

 

イ ＨＰにおける姉妹・友好都市のリニューアルについて 

 

 

 

 

 

   ウ 市民が使える友好割引について 

 

 

 

 

 

  



２１ 今泉 ゆうた （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) 学校における救急マニュアルについて 

     ア 応急対応の状況とその評価について 

 

 

 

 

 

     イ マニュアルの整備状況について 

 

 

 

 

 

     ウ 保護者との共通認識の形成について 

 

 

 

 

 

 (２) 地域コミュニティの在り方について 

     ア 持続可能な地域コミュニティの具体案 

 

 

 

 

 

     イ 地域コミュニティの全庁的な在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



２２ 江良 健太郎 （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) 包括外部監査の措置対応について 

     ア 監査結果の庁内の周知 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     イ 【意見】の認識 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     ウ 今後のテーマ選定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２３ 浜口 ひとし （日本維新の会 西宮市議団） 

 

 (１) ３８年後の公共施設ビジョンについて 

     ア ３８年後の公共施設ビジョンについて問う 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

  



２４ 山田 ますと （公明党議員団） 

 

 (１) 人口減少社会に適応した教育環境整備について 

     ア 今後の学校施設整備について 

 

     イ 都市計画税の活用について 

 

   ウ 「教育環境保全のための住宅開発抑制に関する指導要綱」について 

 

 (２) 公共施設総量縮減に向けた施策について 

     ア 施設総量縮減について 

 

     イ 新保健所機能関連施設について 

 

 (３) 住民の利便性向上に向けた取り組みについて 

     ア １７時閉庁について 

 

 (４) 道路補修事業の効率性、迅速で正確な対応について 

     ア 道路補修事業の効率性、迅速で正確な対応のための対策について 

 

 (５) 夙川公園の魅力を引き立たせる整備について 

     ア 夙川公園の景観整備についての考え方 

 

イ 夙川公園と駅舎 

 

   ウ 魅力を活かした整備について 

 

 (６) 友好都市「梼原町」との交流を深める取り組み 

     ア 「環境学習の森」協定の意義について 

 

イ 森林環境譲与税の活用について 

 

 

 

 

 

 

  



２５ 花岡 ゆたか （市民クラブ） 

 

 (１) 契約事務 

     ア 名簿登録 

 

 

 (２) 上下水道 

     ア 上水の水質 

 

 

     イ 下水の水質 

 

 

 (３) 中学校の部活動 

     ア 運動部活動の地域移行 

 

 

 (４) 福祉事業所 

     ア 就労継続支援事業所 

 

 

     イ 不正受給 

 

 

 (５) 禁煙の推進 

     ア 市職員の禁煙 

 

 

     イ ＦＣＴＣの遵守 

 

 

 (６) 違法建築 

     ア 違法増築 

 

 

     イ 脱法改築 

 

 



２６ 草加 智清 （会派・ぜんしん） 

 

 (１) 開設後の兵庫医科大学病院方面へ向かう小曽根線バス路線 

     ア 現在の小曽根線を運行するバスの利用者数 

 

 

   イ 兵庫医科大学病院方面へ向かうバス路線の利用者数 

 

 

   ウ 市としての新たな協力 

     

 

 (２) 武庫川の防災・減災対策 

     ア 令和６年度の工事予定 

 

 

   イ 潮止堰撤去工事と旧南武橋の撤去工事の予定 

 

 

 (３) 鳴尾川防潮堤の高潮対策 

     ア 現在の高潮対策工事の進捗状況 

 

 

イ 令和６年度の工事予定と工事の完成時期 

 

   

 (４) 南海トラフ地震発生時における避難所 

     ア 避難所が開設できない可能性 

 

 

イ 今後の対応 

   

 

 (５) 満池谷葬儀・斎場管理運営事業 

     ア 配置計画 

 

 

イ 効率的な事務所執行体制 



２７ 澁谷 祐介 （会派・ぜんしん） 

 

 (１) ガールズバー等の客引き対策 

     ア 現状認識と今後の対策 

 

 (２) 不適切な英語による注意看板 

     ア 経緯と現状認識 

 

     イ 今後の対策 

 

 (３) 滞納対策 

     ア 満池谷墓地の事例が発生した原因と今後の対策 

 

     イ 全庁的対策 

 

 (４) アクタ地下駐車場 

     ア 頻発する事故についての見解 

 

イ 定期の見直し 

 

     ウ 抜本的検討 

 

 (５) 管理職 

     ア 昇任拒否・降任希望が多発する現状についての認識と今後の対策 

 

イ 早期退職を避けるための対策 

 

 (６) 各種手当て 

     ア 住居手当 

 

イ 主任・班長に対する(実質的な)手当 

 

ウ 特殊勤務手当 

 

エ 期末・勤勉手当と退職手当 

 

オ 全般 

 


